

RUD'BRIE'MEN VS OLD FOX

Saison 2023-2024. Journée 11 / Vendredi 31 mai 2024, 20h30, Stade Roger Couderc, Combs-la-Ville

COMPLIQUÉ

Les Renards, en sous-effectif, ont vécu un déplacement délicat en terre briarde. Malgré le prêt de deux joueurs par l'adversaire et le renfort de Sacha et Flavio, fringants seniors du RCC, nous avons subi la force de leur pack, notamment lors de mauls dévastateurs. Heureusement, nous avons su répondre par la créativité et la vitesse de nos trois-quarts pour ne pas nous laisser distancer, parvenant même à revenir à 6-6 à la fin du deuxième tiers-temps. Mais le manque de remplaçants et le déficit de puissance devant ont fini par avoir raison de nos espoirs.



Y aller quand même

On ne va pas se mentir, quand on sait qu'on va débarquer avec trop peu de mecs pour constituer une équipe réglementaire, c'est plus compliqué de trouver la niaque. Mais on arrive finalement à faire le sac et à taper les vingt bornes de bouchons jusqu'au pré briard. Par respect pour l'adversaire et les coéquipiers. Parce que ça reste un match de rugby, et que jouer, c'est, à quelques exceptions près, toujours mieux que ne pas jouer. On est en loisir. On est là pour prendre du plaisir avant tout. Ce sera l'objectif du soir, indépendamment du score. J'arrive le premier sur les lieux. Beaux terrains, club house sympa. Quelques uns de nos hôtes sont déjà présents. Des bons mecs, de prime abord (comme très souvent en folklo).

Les Fox arrivent petit à petit. 1, 2, 3... 13. On est au complet, si j'ose dire. Allez, direction le vestiaire ! Nous prenons possession de nos quartiers, d'autant plus spacieux que nous sommes peu nombreux. On se change et on file sur le rectangle vert. Pas le temps de niaiser.

Avant-match

Après un rapide échauffement, on se rentre un peu dedans car le match ne va pas tarder à débuter. Les Rud'Brie'Men nous ont prêté deux avants, "Francky" et Patrick "Patoche" Barbotin (aussi surnommé "Barbo" par ceux des Renards qui l'ont bien connu quand il cotisait à l'AAJRCC ; un sacré client, paraît-il). On leur file nos deux maillots en spare, lesquels s'ajustent plus ou moins bien sur leurs morphologies de piliers géorgiens. Toujours pas de nouvelles de nos renforts issus des rangs des seniors, en revanche. Tant pis, on commence le match à

15 joueurs pile.

Le match

On rentre tout de suite dans le vif du sujet. On le présentait, en observant un peu nos adversaires du soir à l'échauffement : il y a du lourd en face, du genre qui dépasse sans forcer le quintal (pour l'anecdote, j'apprendrai ensuite par Roch, qui a lui-même obtenu ce fun fact d'une source de première main), que le pack des noir et blanc avoisinerait les 970 kilos, masse respectable au demeurant, puisqu'elle équivaut, à peu de choses près, au poids d'une Clio 2 toutes options (toujours d'après Roch). Si vous jetez un rapide coup d'œil au cliché ci-dessus, vous constaterez qu'à l'exception notable des deux joueurs qui nous ont été aimablement proposés par les gentlemen de Melun, les "gros" de Choisy ont l'air, en comparaison, d'avoir été entièrement taillés dans des jauges à huile. Bref, je

digresse. La physique à ses lois (celle de l'inertie et de l'énergie cinétique, notamment) et elles s'appliquent ici avec la plus grande froideur et la plus implacable cruauté. Sur la première touche adverse, on essaie de contrer, sans succès, et on se fait immédiatement châtier sur le maul qui s'ensuit, malgré nos louables mais vains efforts pour tenter d'enrayer la mécanique implacable qui se met en route. Le montre à 16 pattes nous marche dessus sans pitié et va à dame avec une facilité humiliante. On n'est pas invités sur ce secteur de jeu. Pas par manque d'envie mais juste parce que, même très bien entraîné, un renard ne peut pas arrêter un éléphant. Notre objectif défensif, désormais, sera de les empêcher au maximum de mettre en place groupés pénétrants et autres ballons portés. On n'y arrivera qu'imparfaitement, malgré plusieurs changements tactiques sur touches défensives. Renaud propose d'abord de ne pas sauter et de se placer immédiatement pour défendre le maul : l'idée était bonne mais c'est un échec manifeste. Puis Kévin suggère de refuser le maul pour laisser un seul joueur plaquer le porteur de balle, en jouant avec la règle : l'arbitre invalidera cette théorie (ou sa mise en pratique imparfaite, je ne sais pas trop) et nous pénalisera sur nos deux tentatives en fin de match, qui amèneront les deux derniers points adverses. Les huit essais encaissés seront tous du même tonneau : des essais d'avants, sur du jeu à une passe dans le petit périmètre, des percussions et des mauls. Ils ont joué sur leurs

points forts. Mais nous aussi. Nos avants sont certes moins lourds et puissants mais ils ont ont de la caisse et du cœur. Ils font globalement le job sur les plaquages et les soutiens, offrant des rampes de lancement intéressantes pour les gazelles jaune et bleu. Soulignons le hat trick du Gendre, décidément irrésistible quand il s'agit d'enrhumer son vis-à-vis en bout de ligne, ainsi que les beaux essais de Sacha, Fox d'un soir (nos deux extras du RCC sont finalement arrivés en cours de match, apportant une fraîcheur et un talent bienvenus), Lolo et Greg. Cette opposition de styles finira par tourner à l'avantage des Rud'Brie'Men. Mais les Fox n'ont pas à rougir de la copie rendue : ils ont donné le meilleur d'eux-mêmes et ont joué avec les armes et les états de forme du soir.

Bilan

C'est un match particulier. Difficile d'en tirer des enseignements sur le long terme, tant le faible effectif présent et la différence physique ont été des facteurs déterminants. Mais tentons tout de même. Points négatifs : touche largement perfectible, nécessité pour les nouveaux venus en Ovalie d'acquérir davantage de métier (mais seul le temps le permettra). Points positifs : solidarité sans faille, endurance, créativité et vitesse dans le jeu de mouvement.

L'après-match

Après avoir assisté à un moment classique du rugby folklo, à savoir la cérémonie de remise

d'une récompense, ironique ou pas, nommée d'après un organe génital (la "couille d'or", en l'occurrence, puisque je sens que j'ai piqué votre curiosité au vif) à l'un des leurs par nos amis briards, nous profitons d'un repas simple mais copieux, avant de regagner nos pénates.

D.D., aka Damien Douchez

La compo

17 joueurs

Les gros : Renaud, Roch, D.D., Feu-coach, Gloups, Salem, Antho

La charnière : le 9, The Blade

Les moins gros : Yan, le Gendre, Greg A., Lolo

Renforts seniors : Flavio, Sacha

Prêts adversaire : Francky, Patoche

Le staff : Yannou

Le kop : Canass', plusieurs seniors

Le match

Rud'Brie'Men (Melun / Combs) VS Old Fox

Vendredi 31 mai 2024, 20h30, Stade Roger Couderc, Combs-la-Ville

Score final : 8-6

Marqueurs d'essais chez les Fox : le Gendre (x3), Lolo, Greg A., Sacha